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                                  　　　　Ｐ＆Ａいしかり結成宣言

　「どんな障がいがあっても、安心して地域で暮らしていけるようにしたい。障がいのある人
のための権利擁護と地域でのセーフティーネットづくりの草の根運動を！」という願いを掲
げ、平成２２年１０月２７日に、石狩市手をつなぐ育成会、石狩市障がい者支援センター保
護者会と石狩市障がい者支援センター３者により、ＰＡＩ（Ｐ＆Ａいしかり）の設立準備会が
発足されました。

　この間、多くの皆さんのワンコインサポーター協力金をもとに、石狩市内のすべてのコン
ビニ、スーパー、病院、警察署・交番、消防署、中央バスへ、障がいを抱える人たちの行動
の特徴等をイラストで分かりやすく紹介したパンフレットやＰＡＩサポーター協力マークの配
布・啓発活動を行うことができました。

　住み慣れた地域で住民が、障がい児・者への良き理解者や良きサポーターとなってもら
うための協力依頼の活動をさらに進めていくと同時に、私達の運動は単に地域の方々に
障がい児・者についての理解を訴え、啓蒙していくということだけではなく、地域住民と共
に考え「障がい」という枠を超えた地域づくり、セーフティーネットづくりへとつなげていきま
す。

　設立準備会発足から早２年が経過しました。障がい者虐待防止法
が本年１０月から施行されました。わたしたちは、障がいのある方々
の「権利擁護」（Ｐ・・プロテクション）と「代弁・弁護」（Ａ・・アドボカシ
ー）を目的としたＰＡ運動の展開とセーフティーネットづくりをより多
くの方々とより広く進めていくために、今日ここに「Ｐ＆Ａいしかり」を
正式に結成することを宣言します。

　　　　　　　　　　　　　　　Ｐ＆ＡＰ＆ＡＰ＆ＡＰ＆Ａいしかりいしかりいしかりいしかり世話人会世話人会世話人会世話人会

　　　世話人代表　佐々木公子（ＮＰＯ法人　石狩市手をつなぐ育成会）

　　　世話人　　　　石尾いく子（ＮＰＯ法人　石狩市手をつなぐ育成会）

　　　世話人　　　　伊藤郁子（石狩市障がい者支援センター保護者会）

　　　世話人　　　　安保隆之（石狩市障がい者支援センター保護者会）

　　　世話人　　　　堤　伸子（石狩市障がい者支援センター保護者会）

　　　世話人　　　　遠藤健治（（福）はるにれの里　石狩市障がい者支援センター）

　　　世話人　　　　角田大輔（（福）はるにれの里　石狩市障がい者支援センター）

　　　世話人　　　　金子浩治（（福）はるにれの里　石狩市障がい者支援センター）
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コンビニパンフの準備 設立準備会会議風景 第１弾孤立死問題集い受付

これまでの活動の歩
み
これまでの活動の歩
み
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　２００４年北海道手をつなぐ育成会全道大会函館大会第７分科会「権利を守る」で石狩にもセーフティネットをと提言さ
せていただき、８年。ＰＡＩ準備会から２年…自分の中ではもう少し時間が必要なのではと思っていたところ、１２月１５日
「結成の集い」に至り、ＰＡ北海道の喜来業康氏の講演がありました。これはひとえに応援してくださったワンコインサポー
ターの皆さん、支援センターの保護者会、石狩の育成会の皆さん、金子さん、遠藤さん、大勢の方々の協力のおかげで
この日をむかえられたのです。改めて心から感謝いたします。
　今期、長くかかわっていたという事で、たまたま世話人代表になりましたが、今後も身の丈にあった石狩らしい活動を皆
さんと続けて行こうと決意しました。今までお世話になった皆様、ありがとうございました。これからも宜しくお願いいたしま
す。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ＰＡＩ世話人代表　　佐々木　公子

　権利擁護とセーフティネットの会を設立するとの話があ
り、育成会の役員という立場から参加しました。手探り状
態で言われるままに動いていたように思います。二年間
の間に三丁目食堂の事件、白石区の孤立死の問題がお
き我が子にもあり得ないはなしではないのかもしれないと
考えるようになりました。石狩市は市の福祉や施設の充実
からか障がい者・児が全国的にみて多い地域性のようで
す。ＰＡＩをより多くの人に知ってもらい世話人が引き継い
で行きやすいよう務めようとおもいます。
　アンケートに一言書いてくれた人がいますので書き添え
ます。「困った事、大変な事が起きた時、SOSを出すエネ
ルギーがなくなってしまうこともあるのでは…と思います。
PAIの活動基本である安心して地域で暮らしていけるよう
にしたい！地域でのセーフティネットをつくろう！はとても
大切だと思います。」あと一件「一緒に頑張りましょう」以
上です。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　世話人　石尾いく子

　Ｐ＆Ａいしかり設立準備会を進めるにあたって「まずは具
体的にできることから草の根運動的に行動しよう」ということ
を大切にしてきました。運動の資金は数多くのワンコイン
サポーターの皆様によって支えられてきました。コンビニ
パンフをはじめとしたサポーター協力依頼の活動ではお
母さんパーワーが大きな機動力でした。
　準備会活動が２年経過し、Ｐ＆Ａいしかり正式結成の運
びとなりました。これまでの一つ一つの活動を振り返ったと
きに、
　１．先ずは具体的な行動を
　２．とにかく継続していく
　３．活動したことを広く伝える
　これら３つを大切にして、多くの皆さんの参加と協力を得
ながらＰＡＩ運動をさらに進めていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　世話人　金子　浩治

　去る１２月１５日、石狩市総合保
健福祉センター「りんくる」におい
て、「Ｐ＆Ａいしかり正式結成の集
い開かれました。
　基調講演にはＰ＆Ａ北海道代表
の喜来業康様をお招きしました。
平成２２年７月に石狩市障がい者
支援センター保護者会主催で、喜
来業康様を招いて「障がいのある
人たちが社会の中で安心して安
全に暮らすために」と題して学習
会がもたれたことを機に、「Ｐ＆Ａい
しかり設立準備会」がスタートすることができました。この
度のＰ＆Ａいしかりの正式結成にあたり、是非、再びお招
きしようということで実現しました。基調講演では先ず、Ｐ
＆Ａ北海道の１０年の歩みが話されました。その中で、Ｓ
ＯＳコール活動と札幌白石区の「三丁目食堂事件」の問
題や今後の活動の参考にということで、Ｐ＆Ａ北海道の
活動で抱えていた課題などが話されました。
　次に、Ｐ＆Ａ活動の基本としてネットワーク作りがあるこ
と。そして、そのための日常的な体制として事務局スタッ
フの課題や研修会ワークショップ、情報伝達などの取り
組むべき課題など具体的に話されました。
　次に、地域で安全・安心して暮らすための課題として、
白石の姉妹孤立死問題をはじめとした広がる格差社会と
後追いの行政の問題。一歩進んだものとして「障がい者
虐待防止法」「北海道障がい者条例」これからの動きとし
て、「障がい者差別禁止法」「障がい者権利条約」の批准
の課題。さらに親の役割や日本的親子関係について話
されました。
　最後にＰ＆Ａいしかりに期待することとして、
　１．中立であること。
　　（事業者、親の為ではなく当事者のため活動）
　２．法人後見に取り組んでいただきたい。
　３．地域に障がい者の人たちのことを啓蒙していく。
　４．理解ある若い人達を育てて欲しい。地域の若い人た
ちを巻き込んで欲しい。
これら４つのことをあげられました。これからのＰ＆Ａいし
かりの活動に大変示唆のある貴重なお話をしていただき
ました。
　次にＰ＆Ａいしかり準備会から、正式な設立に関しての
提案に移りました。
　はじめに、Ｐ＆Ａいしかり設立準備会のこれまでの活動
経過が資料に基づいて報告された後、結成に伴う会則
提案されました。「ワンコインサポーターと賛助金だけで、
会費制の必要は」「名称の文言の統一を」「ワンコインサ
ポーター協力者へのフィードバック」などの質疑・応答の
後、会則が承認されました。次に世話人・会計監査の選
出が行われました。
　最後にＰ＆Ａいしかり結成宣言の提
案がされ、参加者全員で承認されまし
た。（別掲）

　今、民生委員児童委員、地区社協の役員等をさせても
らっています。自分がその立場で何ができるか思索しな
がら取り組んでいきたいと思います。
　よろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　世話人　安保　隆之

　Ｐ＆Ａ石狩設立準備会からの継続で、世話人をさせ
ていただくことになりました。
　私は、10年前、娘がポロレへ通所し始めたと同時に
石狩市民となりましたが、地域の中での繋がりは薄く、
挨拶はするけれど・・・という近所づきあいをしてきただ
けでしたから、まず近所の人達にＰＡを知ってもらう事
をしたいと思っています。
　身近に出来る事を皆で考えて動く大切さを実感した
二年間でした。今後も多くの人達と繋がっていける様
に、ご協力よろしくお願い致します。
　　　　　　　　　　　　　　　 　世話人　伊藤　郁子

　「Ｐ＆Ａいしかり」が２年間の準備会を経て、いよいよ
スタートしました。
　今、私たちが普通に暮らす地域、社会環境の中で
は障がいがある無しにかかわらずいろいろな問題が
生じて来ており、心痛めております。
　これからの「ＰＡＩ」活動が、「草の根運動」として徐々
に、そして確実に地域に根ざし、「支援の輪」が広がっ
てゆくことを願い、皆で知恵と沢山の情報を出し合っ
ていくお手伝いができればと思っております。
　　　　　　　　　　　　　　　　　世話人　堤　　伸子

　１１月２１日ポロレの壁にペンキで落書きがされまし
た。「障害死ね」などという内容で、人の尊厳を否定す
るものでした。樽川町内会の会長木下さんが「これは犯
罪だ。どんな教育をしているのか。」と、教育委員会の
方に強く抗議していました。会長さんの一言が、心にし
みました。ＰＡいしかり結成を機会に、地域に支えら
れ、地域を支え、障害のある人もない人も安心して暮ら
せる地域になるよう頑張っていこうと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　世話人　遠藤　健治

　障がいを持っていても安心して地域で暮らせるよう１２
月１５日Ｐ＆Ａいしかりという輪が誕生しました。この輪を
大きくしていくことが、障がいを持った人も生きやすい町
になると思います。一人でも多くの方と力を合わせ、大き
な輪に育てていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　会計監査　北　眞由美

　この度の「Ｐ＆Ａいしかり」の結成より世話人として参
加させていただくこととなりました。これまでの施設職
員の立場からさらに踏み込んで、誰もが安心して暮ら
せる地域づくりに取り組んで行きたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　世話人　角田　大輔


